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 # Мнение

В конце прошлой рабочей не-
дели я поехала в Пермь. Прак-
тически всегда езжу с попут-
чиками, потому что не люблю 
тратить много времени на до-
рогу, тем более после рабо-
чей недели. Мы поехали как 
обычно. Я надела наушники, 
слушала музыку и наблюдала 
за проносившейся природой 
за окном. Но где-то между 
Ленинском и границей Коми 
округа произошло нечто, что 
заставило меня задуматься о 
контроле в жизни.
Я сидела сзади у окна справа, 
когда мой взор упал на маши-
ну, которая ехала впереди нас. 
Это был большегруз с брёв-
нами. Вспомнилась сцена из 
второй части фильма «Пункт 
назначения», где с лесовоза 
упали брёвна. Вдруг я слышу 
грохот и вижу, как из-под ма-
шины перед нами пошёл ко-
ричневый дым. Мы ехали на 
скорости больше 100 км в час, 
а большегруз резко тормозит. 
Водитель тут же среагировал: 
резко дал по тормозам и вы-
ехал на встречку, обогнав ле-
совоз. Проезжая мимо, мы за-
метили, что от машины что-то 
отвалилось, но не стали оста-
навливаться.
Сейчас я думаю, что во мне 
должен был сыграть мой жур-
налист — я должна была по-
просить водителя остановить-
ся. Но в тот момент было как-
то не до этого. Все находив-
шиеся в машине испугались, 
но никто ничего не сказал. Я 
сидела в полном оцепенении 
минут десять, а потом уснула.
Когда я приехала в Пермь, не 
могла выкинуть произошед-
шее из головы. Подруга за-
метила это и спросила, в чём 
дело. Я заплакала. Вспомни-
ла те десять секунд, когда всё 
произошло. Было страшно, 
но не от мысли, что я могла 
умереть. Вовсе нет. Страш-
но было осознать в эти десять 
секунд, что я не могу всё кон-
тролировать в жизни. 
Это ощущение беспомощно-
сти накрыло меня с головой. 
В такие моменты понимаешь, 
что ты всего лишь пассажир в 
этом мире. Да, водитель мог 
хоть как-то повлиять на ситу-
ацию, но я? Я просто сидела, 
ждала и смотрела, чем всё это 
закончится. И, в принципе, так 
со всем: мы можем планиро-
вать и стараться контролиро-
вать свою жизнь, но многое 
зависит от обстоятельств, ко-
торые мы не в силах изме-
нить.

Про невозможность 
всё контролировать

ОБСУДИТЕ ЭТУ ПУБЛИКАЦИЮ
НА НАШЕМ САЙТЕ
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Вода, она за-
стаивается 

и зеленеет, зелё-
ного цвета стано-
вится. Тоже коло-
дец менять надо, 
ремонт делать

Неделя будет прохладной и дождливой В сентябре больше половины депутатов дум Коми-
Пермяцкого округа хотят продолжить работу

Благодаря долгоживущему высотно-
му циклону в Пермском крае, на этой 
неделе будет умеренно прохлад-
но, дожди вероятны почти каждый 
день, сообщает сайт «Опасные при-
родные явления Пермского края».
В среду, 14 августа, дожди облож-
ного характера возможны на севе-
ро-западе края, на остальной тер-
ритории также днём вероятны лив-
ни, местами с грозами. Температу-
ра воздуха ночью +10..+13˚С и  днём 
+14..+19˚С.
В четверг, 15 августа, характер пого-
ды и температурный фон такой же, 
как и в среду.

В пятницу, 16 августа, более зна-
чительные осадки ожидаются уже 
на востоке края, а на западе может 
обойтись и без дождей. Сохранится 
значительная облачность, темпера-
турный фон на том же уровне, что и 
в среду, и четверг – днём не выше 
+14..+19˚С.
Прогноз на выходные, 17-18 авгу-
ста, в плане осадков пока неопреде-
ленный. Вероятность дождей оста-
ётся высокой, при этом в воскресе-
нье, возможно, начнётся поступле-
ние более тёплой воздушной массы 
с запада, что обеспечит повышение 
дневной температуры до +17..+22˚С.

В единый день голосования, 8 
сентября, в Пермском крае обно-
вятся составы 22 муниципальных 
дум. Согласно информации о за-
регистрированных и допущенных 
к выборам кандидатах, в выборах 
планирует участвовать часть дей-
ствующего состава. 
Как сообщает тг-канал «На ме-
стах», в муниципальных округах 
Коми-Пермяцкого округа переиз-
бираться планируют:
• Гайнский – 5 из 13 депутатов,
• Косинский – 7 из 14 депутатов,
• Кочёвский – 5 из 11 депутатов,

ВАЛЕРИЯ ОСТАНИНА
КОРРЕСПОНДЕНТ В Онях жители пьют «зелёную» воду

 # Ситуация. Ольга 
Ошмарина из села Они 
живёт одна. Она пенсионер 
и инвалид III группы. Третий 
год подряд женщина пытается 
добиться того, чтобы в их селе 
отремонтировали колодцы, 
вода в которых застаивается 
и зеленеет из-за их 
старости. Колодцы обещали 
отремонтировать в прошлом 
году. Обещание до сих пор не 
выполнено
На пересечении улиц Центральная 
и Верхняя в Онях находится обще-
ственный колодец, который дол-
жен был бы служить источником 
воды для Ольги Александровны и 
других жителей. Однако со време-
нем этот колодец пришёл в негод-
ность: он засорился, а его сруб про-
гнил и покрылся плесенью. Ольга 
не может использовать этот коло-
дец, поэтому ей каждый день при-
ходится преодолевать проезжую 
дорогу без пешеходных дорожек, 
чтобы добраться до колодца на со-
седней улице Восточная. 
— Мне, больному человеку, надо 
постоянно пересекать вот эту про-
езжую часть. Ладно, когда спокой-
но. А самое вот опасное, когда воду 
набираешь и переходишь, и из-под 
горы не видно ничего. Иногда ма-
шина так выскакивает, что это во-
обще... — эмоционально  рассказы-
вает Ольга Ошмарина. 
С водой в колодце на улице Вос-
точная тоже есть проблемы.
— Вот эта вода, она застаивается 
и зеленеет, зелёного цвета стано-
вится. Тоже колодец менять надо, 
ремонт делать, — показывает жен-
щина на колодец. — Вот в таком 
состоянии всё. Качество воды во-
обще плохое. По-моему, даже ни-
кто качество воды и не исследо-
вал. Она же покрывается зелёной 
тиной. А мы это пьём. У меня там, 
в ближайшем колодце, воды вооб-
ще нету. Точнее, она есть немного, 
но её уже всё, никак не взять уже 
года четыре.
У себя дома женщина показыва-
ет, какой налёт остается на ведре. 
— Качество воды тут вообще ни-
какое. От неё остаётся осадок, вот 
такие налёты, — показывает жен-
щина на коричневые пятна в ве-

дре, — всё это кристаллизуется, 
плохого качества. Вот так вот мы 
и выживаем. 
Ольга Ошмарина возит воду в пла-
стиковой бочке на небольшой теле-
жке. Ей приходится раз в два-три 
дня за водой сходить туда и обрат-
но по шесть раз. На это у нее ухо-
дит по два-три часа в день. Ей это 
дается непросто из-за проблем со 
здоровьем.
— Вот я хожу за водой не каждый 
день, привожу, чтобы с запасом, 
потому что тяжело бывает так, что 
день на день не сходится, состоя-
ние здоровья не позволяет. 
Женщина объясняет, что бывает, 
что она остаётся без воды, ожи-
дая, когда её состояние улучшится. 
— Вот на днях мне было плохо, мы 
только сходили с внуком один раз, 
привезли воду, больше я не смог-
ла. Мне плохо стало, у меня опять 
началось с головой. Я говорю вну-
ку: «Ой, нет, завтра потихоньку как-
нибудь привезём». 
Сын Ольги живёт в Майкоре и не 
всегда может приехать на помощь, 
поэтому женщине приходится по-
лагаться только на себя. 
— Зимой он мне хоть привозил 
воду, — добавляет она.
С каждым годом здоровье Ольги 
ухудшается. Она страдает от сер-
дечно-сосудистых заболеваний и 
осложнений с лёгкими. 
— Я два с половиной месяца, всю 
зиму практически, пролежала в 
больнице в Кудымкаре. Семь дней 
только в реанимации, — делит-
ся она. 
В результате проблем со здоро-
вьем привозить воду ей становит-
ся всё труднее.
— Если погода плохая, я вообще 
ничего не могу привезти, — рас-

сказывает женщина с тяжестью в 
голосе, — Тяжело что-то. У меня 
группа инвалидности, и даже это 
никого не смущает.  
В воспоминаниях Ольги звучит гор-
дость за её покойного мужа, кото-
рый когда-то восстановил колодец 
в их селе: 
— Он сам восстанавливал этот ко-
лодец, сам вот этот сруб делал. Ему 
что-то сельсовет выплачивал, по-
скольку колодец общественный, — 
рассказывает она. Но теперь, ког-
да её мужа нет, Ольге приходится 
справляться одной.

Несмотря на все трудности, Ольга 
старается ухаживать за небольшим 
огородом. Однако нехватка воды 
ограничивает её возможности: 
— Это же нужно всё поливать. 
Ольга мечтает о большем урожае, 
но отсутствие воды ставит под со-
мнение эти планы.
— Я одна, а тут столько воды нуж-
но, чтобы что-то посадить, полить, 
постирать, помыться, — подводит 
итог Ольга, — у нас больше 100 ли-
тров уходит на стирку и помывку.

ОБЕЩАНИЕ НЕ ВЫПОЛНЕНО. 
В 2022 году Ольга Александровна 
обратилась к директору Юсьвин-
ского ЖКХ с заявлением о решении 
проблемы с водоснабжением. Од-
нако ей ответили, что данные объ-
екты не значатся на балансе ЖКХ и 
посоветовали обратиться в адми-
нистрацию Юсьвинского района. 
Ольга Александровна обратилась 
в администрацию района. Там ей 
пообещали провести обследование 
колодца и запланировать ремонт-

• Юрлинский – 8 из 15 депутатов,
• Юсьвинский – 10 из 15 депута-
тов.
Что касается председателей му-
ниципальных Дум, то действую-
щие председатели в пяти из ше-
сти муниципалитетов планируют 
переизбраться на предстоящих 
выборах.
В сентябре 2024 года пройдут вы-
боры в местные парламенты пяти 
муниципальных округов Коми-
Пермяцкого округа: в Гайнском, 
Косинском, Кочёвском, Юрлин-
ском и Юсьвинском.

#33 (1490) 
14 августа 2024 3

РЕДАКЦИЯ «ПН»  
БУДЕТ СЛЕДИТЬ  
ЗА РАЗВИТИЕМ СОБЫТИЙ

Глава СК России поручил возбудить дело после 
обращения матери десятерых детей из Юсьвы

Пенсионерам старше 80 лет и инвалидам увеличат доплаты

 # СВО. Погибли ещё двое 
мужчин из Коми округа

 # УЧЁБА. Школьные  
линейки в Пермском  
крае рекомендуют 
перенести на 2 сентября

 # УЧЁБА. В Юрлинском 
районе ремонтируют 
дорогу

 # УЧЁБА. В Юсьвинском 
районе благоустраивают 
набережную

В ходе специальной военной операции на территориях ЛНР, ДНР и 
Украины погиб 52-летний уроженец посёлка Керос Геннадий Мизёв, 
сообщает глава Гайнского округа Елизавета Шалгинских.
Администрация Кудымкарского округа сообщает о гибели в ходе 
проведения СВО 38-летнего Валерия Головина из села Самково.

Как сообщает «Комсомольская правда» со ссылкой на краевое Мини-
стерство образования, торжественные линейки в День знаний пере-
носятся на 2 сентября, поскольку 1 сентября в этом году выпадает на 
воскресенье.
Первым учебным днём станет 3 сентября.
– Да, мы также будем придерживаться этой даты, – говорит началь-
ник управления администрации Кудымкарского округа Сергей Калин.

Как сообщается в соцсетях администрации Юрлинского округа, на-
чаты работы по ремонту дороги между селом Юрла и деревней Пиу-
кова.
Подрядчиком уже проведена расчистка придорожной полосы от ку-
старника и восстановление водоотводных канав. Сейчас идут работы 
по снятию старого асфальтобетонного покрытия. На этом этапе пла-
нируется отремонтировать 1,4 км.

Строительство набережной в посёлке Майкор началось в начале 
июля. Сейчас работы по обустройству набережной на реке Кама под-
ходят к завершению.
В рамках проекта «Формирование комфортной городской среды» 
уже появилась смотровая площадка и ведётся строительство лест-
ничного спуска к воде.

ПИШИТЕ БОЛЬШЕ, 
ПРИСЫЛАЙТЕ 
ФОТО И ВИДЕО 
ПО ЭТОЙ ТЕМЕ 
НА НАШ САЙТ 
PARMANEWS.RU

Летом у Оль-
ги гостит 
9-летний 
внук Ярос-
лав, кото-
рый помога-
ет ей носить 
воду в пла-
стиковом ве-
дре. Зимой 
воду ей при-
возит сын, 
в осталь-
ное же вре-
мя женщина 
вынуждена 
сама возить 
себе воду. 
ФОТО: ВАЛЕРИЯ 

ОСТАНИНА, «ПН»

Председатель Следственного комитета 
России Александр Бастрыкин дал указание 
возбудить уголовное дело в отношении 
нарушения жилищных прав многодетной 
семьи в селе Юсьва.
В комментариях в аккаунте приёмной пред-
седателя СК России Александра Бастрыки-
на «ВКонтакте» поступило обращение в ин-
тересах многодетной семьи. Одинокой ма-
тери, воспитывающей десятерых детей, на 
протяжении пяти лет незаконно отказывали 
в постановке на учёт в качестве лица, име-
ющего право на обеспечение жильём.
Причиной отказа стало то, что у заявитель-
ницы в собственности имеется квартира в 

Как сообщает Парламентская 
газета, с 1 января 2025 года 
пенсионеры от 80 лет и инва-
лиды первой группы будут по-
лучать ежемесячную доплату 
к пенсии в размере 1 200 ру-
блей. Закон подписал прези-
дент Владимир Путин.
До этого момента ежемесяч-
ные компенсационные выпла-
ты в размере 1 200 рублей по-
лучали неработающие трудо-
способные лица, которые уха-
живают за инвалидом первой 
группы, а также за граждани-
ном, нуждающимся в постоян-

Геннадий Мизёв. Валерий Головин.

В Онях жители пьют «зелёную» воду

ные работы на лето прошлого года. 
Обещание осталось только обеща-
нием – никаких действий пред-
принято не было, поэтому Ольга 
решила обратиться в прокурату-
ру Юсьвинского района. 
В результате прокурорской про-
верки было выявлено, что обсле-
дование состояния колодцев не 
проводилось, качество воды не ис-
следовалось. В прошлом году про-
куратура обязала администрацию 
Юсьвинского округа до 30 июня 
этого года прорубить скважину и 
установить трубчатый колодец. На 
сегодня не сделано ничего. 

Редакция «Парма-Новости» напра-
вила официальный запрос в адми-
нистрацию Юсьвинского округа для 
разъяснения ситуации с водоснаб-
жением жителей в селе Они. Про-
должение читайте в следующих вы-
пусках газеты.

доме барачного типа, построенном в 1979 
году. Квартиру женщина приобрела ранее 
за свой счёт. Однако это жильё находится 
в непригодном для проживания состоянии: 
полы прогнили, температурный режим не 
соответствует нормам, что негативно ска-
зывается на здоровье её несовершенно-
летних детей.
В настоящее время проводится процессу-
альная проверка. Руководитель СУ СК Рос-
сии по Пермскому краю Денис Головкин 
доложит Бастрыкину о ходе и результатах 
расследования. Контроль за исполнением 
поручения находится в центральном аппа-
рате СК.

ном постороннем уходе либо 
достигшим возраста 80 лет. 
Поправка включает выплату в 
саму пенсию с учетом район-
ного коэффициента и ежегод-
ной индексации.
Надбавка, в случае получе-
ния двух пенсий, будет приме-
няться к одной из них. Она бу-
дет повышаться на районный 
коэффициент в районах Край-
него Севера и приравненных 
к нему территориях, а также 
ежегодно индексироваться.
Для пенсионеров, достигших 
80 лет, предусмотрена особая 

надбавка за возраст в размере 
100% от фиксированной части 
пенсии. В 2024 году это  
8 134 рубля 88 копеек. Соот-
ветственно, выплата с 1 июля 
составляет 16 269 рублей. По-
жилым людям не нужно по-
давать заявления, их пенсии 
увеличат автоматически.

 # Новости

Вот так сейчас выглядит колодец у дома Ольги Александровны. Ранее 
она брала воду из него, но в последние несколько лет ей приходится 
ходить за водой к соседнему колодцу. ФОТО: ВАЛЕРИЯ ОСТАНИНА, «ПН»
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 # Мнение

Гуляя вечером, я стала свиде-
телем детско-подростковой 
игры-драки. Один парнишка, 
лет 10-12 на вид, придавил к 
земле другого и удерживал, 
сидя на нём. Лежащий пытал-
ся вывернуться, скинуть си-
дящего сверху и встать, но не 
мог. Какой-то агрессии и зло-
сти со стороны ни одного, ни 
другого не наблюдалось. Тут 
же стояли ещё трое пацанов, 
держали велосипеды, но не 
вмешивались. Для меня си-
туация сначала была понят-
ной – ну борются, играют, всё 
нормально, вмешиваться нет 
надобности, всё честно. Один 
на один. Сигнал к действию 
для меня – если несколько 
человек бьют одного, тогда 
да – так нельзя и я не пройду 
мимо. И тут до моих ушей до-
летают слова стоящих рядом 
парней: «Да, да, держи его!», 
«Ещё в рот ему дай», «Да во-
обще раздень догола!». Я 
остановилась в полном заме-
шательстве. Тон был шутли-
вый, все гоготали. Ненависти 
и явного призыва выполнить 
озвученные ими действия не 
чувствовалось, и они всё так 
же просто стояли рядом, сме-
ясь и улыбаясь. Я потерялась, 
не понимая, что и как делать в 
такой ситуации, как надо реа-
гировать? Когда драка трое на 
одного – всё понятно, а ког-
да это вроде весёлой игры, но 
с такими репликами, что де-
лать? Вообще понимают ли 
пацаны, что именно они гово-
рят – пусть и в шутку? А если 
дальше шутки со временем 
станут реальностью? Что дол-
жен проходящий мимо в это 
время взрослый сделать, как 
отреагировать? Я просто оста-
новилась, не вмешиваясь. К 
моему облегчению, подошёл 
знакомый этих мальчишек, 
чуть старше возрастом – про-
гуливался под ручку с девоч-
кой: «Эй, салаги, чего устро-
или? Давай, хватит, поборо-
лись и разбежались!». Сидя-
щий отпустил лежавшего, оба 
встали, все парни по очереди 
стали жать руку подошедше-
му. Тот, который лежал, тоже 
улыбался и жал руку, как ни в 
чём не бывало. Для них игра 
закончилась (гейм овер), для 
меня – гейм лост: игра про-
играна. Оказавшись в непри-
вычной ситуации, я ничего 
не смогла сделать, как сейчас 
модно говорить – от слова 
совсем.  

Пацаны

Волки держат в страхе Оныл
 # Ситуация. В Оныле Гайнского района волки таскают коз и собак. Жители напуганы. Проблема не решается уже два 

месяца – снега нет, волков не выследить, да и отстреливать нельзя – заказник, а спецразрешение почему-то не выдают
ВАЛЕРИЯ ОСТАНИНА

Жительница посёлка на условиях ано-
нимности рассказывает, что ситуация 
начала ухудшаться с сентября, когда 
стали пропадать козы. Сначала люди ду-
мали, что кто-то убивает их животных, 
кому нечего кушать, но вскоре они уви-
дели волков совсем близко от посёлка.
– Ну полкилометра от посёлка, потом 
видели совсем рядышком, где старый 
мост у нас. Есть дорога старая, виде-
ли там тоже. Потом снова козы начали 
пропадать, уже по две-три в день. Тог-
да уже поняли, что это волки.

РЕБЁНОК. 16 октября произошёл осо-
бенно тревожный случай. Женщине по-
звонили и сказали, что её ребёнок по-
шёл домой по тому пути, где видели в 
этот день волков. 
– Я ему стала звонить, он у меня трубку 
не берёт, я испугалась. Вышла на улицу, 
пошла в ту сторону, навстречу к нему. 
Люди-то, которые, получается, шли, 
они их прямо видели! – делится эмоци-
онально местная жительница. – У меня 
ребёнок тоже их видел. Он как раз до-
шёл до того перекрёстка, где заворачи-
вать надо домой. И женщина с посёлка 
шла, в магазин как раз шла, время семь 
вечера было. И волки прямо в центре 
посёлка были. Сидел, говорит, волк, не 
боялся даже. 
Оксана Осипова, жительница посёлка 
Оныл, говорит, что волки раньше тоже 
к ним заходили, но в этом году ситуа-
ция значительно усугубилась. Женщи-
на стала свидетельницей и участницей 
того, что произошло 16 октября.
– Можно сказать, в такой ситуации мог 
бы оказаться каждый из нас. Волки ста-
ли постоянными гостями, особенно зи-
мой. А вот в эту осень прямо атаковали 
наше поселение, – рассказывает Оксана. 
По её словам, всё началось ещё в сен-
тябре, когда местные жители собирали 
бруснику, а потом у людей начали про-
падать козы: 
– Когда люди собирали ягоды брусни-
ку, и видели поблизости наблюдающего 
за ними волка. А потом одна за другой 
стали пропадать козы у жителей, в том 
числе у моей сестры, это произошло 18 
сентября, общее количество – 8 голов. 

СВОИМИ ГЛАЗАМИ. Лично Оксана 
Осипова столкнулась с волками 16 ок-
тября. Женщина пошла в магазин и, вы-
йдя из калитки, сразу заметила силуэт 
большой собаки, который прошмыгнул 
через перекрёсток. Она не придала это-
му значения и пошла дальше. Вдруг из 
соседнего двора выскочила собака по 
кличке Каспер и с большой скоростью 
бросилась к ней под ноги. 
– Я ему говорю: «Каспер, кто тебя так 
напугал?» И направилась к перекрёст-
ку, – продолжает Оксана.
Женщина пошла дальше и вдруг заме-
тила, что там стоит нечто с большой го-
ловой, широкой грудью и серого цвета: 
– Я пару шагов вперёд сделала, а соба-

ЯНА ЯНОВСКАЯ
ГЛАВНЫЙ РЕДАКТОР

ОБСУДИТЕ ЭТУ ПУБЛИКАЦИЮ
НА НАШЕМ САЙТЕ

PARMANEWS.RU

На неделе станет снег

В первой половине недели количе-
ство осадков минимальное, но от 
облачности избавиться не получит-
ся. В четверг температура воздуха 
повысится на пару градусов, но нач-
нутся интенсивные осадки (дождь, 
мокрый снег, снег) и усилится ветер 
до 10 м/с, а в порывах до 17 м/с, со-

общает meteo59.ru. 
Несмотря на относительно сухую 
первую половину, за счёт четвер-
га-пятницы рабочая неделя наберёт 
осадков около нормы. При условии 
сохранения траектории циклона в 
конце трудовой недели местами (в 
основном на севере и северо-восто-
ке) сформируется снежный покров.
В среду, 30 октября, облачно, места-
ми небольшие осадки (мокрый снег, 
дождь), в отдельных районах голо-

ледица. Температура воздуха ночью 
–4…+1°С, днём 0…+5°С. Ветер юж-
ный, 3-8 м/с.
В четверг облачная погода, по запа-
ду умеренные осадки (снег, мокрый 
снег, дождь), на остальной терри-
тории дождь, переходящий в снег), 
в отдельных районах гололедица. 
Температура воздуха ночью –3…
+2°С, днём +1…+6°С. Ветер южный, 
5-10 м/с, с порывами до 16 м/с.
В пятницу облачно, умеренный снег, 

на юго-востоке умеренные осад-
ки (дождь, мокрый снег, снег), в от-
дельных районах гололедица. Тем-
пература воздуха ночью –1…+4°С, 
днём +1…+6°С. Ветер южной четвер-
ти, 5-10 м/с, с порывами до 17 м/с.
В выходные, предварительно, тем-
пература воздуха без существен-
ных изменений, фазовое состояние 
осадков смешанное: снег, мокрый 
снег, дождь. Ветер южной четверти, 
5-10 м/с, с порывами до 15 м/с.

ЧТ, 31 октября
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Волки держат в страхе Оныл
 # Ситуация. В Оныле Гайнского района волки таскают коз и собак. Жители напуганы. Проблема не решается уже два 

месяца – снега нет, волков не выследить, да и отстреливать нельзя – заказник, а спецразрешение почему-то не выдают

 # Новости

ка то не отходит от меня, тихонько под-
гавкивает.  Он как бы подался к нам, я 
только потом поняла кто это. Я ему кри-
чала, мол пошёл отсюда, гад, припёрся 
сюда. Свистела так, как умею свистеть, 
и достаточно громко, но он так и сидел, 
я побежала на центральную улицу Га-
ражную. Там ребята стояли, я давай им 
кричать: «Волк, волк!»
Местные жители попытались сфото-
графировать дикое животное, но в этот 
момент волк развернулся и ушёл к бо-
лоту. Оксана поспешила в ближайший 
магазин и в ужасе рассказала продавцу 
о случившемся:
– Купила петарды и спички, ещё еле от-
крыли эту пачку, руки тряслись от испу-
га. Мы все выскочили на улицу и давай 
эти петарды взрывать, три точно подо-
жгли. Там потом движение началось, ма-
шины туда сюда заезжали, мальчишки, 
которых я подозвала, были тоже напу-
ганы, одному из них, чтобы попасть до-
мой, надо было пройти этот переулок.

КУДА ОБРАЩАЛИСЬ. Егерь, приез-
жавший по вызову в начале октября, ска-
зал, что без следов на снегу за волками 
не уследить, а охотиться в заказнике за-
прещено без специального разрешения. 

Посёлок Оныл находится на территории 
заказника «Северный олень». Здесь дей-
ствует ряд запретов. Ранее мы писали, 
что жители не могут заготовить на зиму 
дрова, им приходится везти их из Гайн. 
Егерь должен был приехать ещё раз по-
сле 16 октября, но в посёлке он так и не 
появился. Жители Оныла лишь говорят, 
что видели охотоведа, который «прие-
хал, показался и уехал».
Обращения в правоохранительные ор-
ганы также не принесли результатов: 
– Когда в прошлый раз вызывали в 112, 
пришёл отказ в возбуждении уголов-
ного дела. Что это недоказуемо, что это 
сделали волки, хотя мы прям скелет же 
нашли, где у нас клуб находится, за клу-
бом речка. Там проходишь, небольшой 
лесочек метров 200, там дорога есть. И 
вот там человек пошёл в лес и нашёл 
скелет козы уже обглоданный, – ано-
нимно делится местная жительница. 
– Фотография, всё есть, сфотографи-
ровали. Когда участковый приезжал, 
осматривал место, скелет уже не наш-
ли. Зато там была, как сказали, лежан-
ка волчья. Лежали, спали там, видать, 
в этом месте. 

ЧТО ДЕЛАТЬ. Жители Оныла в расте-
рянности. Детям опасно ходить в шко-
лу, а взрослым – на работу из-за риска 
столкнуться с дикими животными. Дом 
культуры, где часто собираются дети, 
работает до семи вечера – именно в это 
время есть большая вероятность встре-
тить волков. Местные жители считают, 
что егеря, власти и правоохранительные 
органы начнут действовать только ког-
да будут жертвы среди людей. 
Краевое Минприроды не комментирует 
ситуацию в течение двух недель. 

Подтверждена гибель ещё двоих мужчин из КПО

41-летний Артём Мизёв погиб на 
СВО 8 сентября, сообщает глава 
Гайнского МО Елизавета Шалгин-
ских в соцсетях. Артём Иванович 
Мизёв родился в посёлке Кебра-
ты. Принимал непосредственное 
участие в СВО на территории ДНР 
в должности стрелка. 8 сентября в 
районе Лесовки при выполнении 
боевой задачи рядовой Артём Ми-
зёв, находясь на оборонительных 
позициях, удержал свой опорный 

пункт от атак ВСУ. Оборудовав пу-
лемётную точку, вёл интенсивный 
огонь и противостоял контрнасту-
плению со стороны противника, 
тем самым обеспечивая прикрытие 
для союзных подразделений. В ре-
зультате одного из наступательных 
действий со стороны противника, в 
ходе минометного обстрела стре-
лок получил осколочные ранения, 
несовместимые с жизнью.
Простились с погибшим 29 октября 

в посёлке Кебраты.
Администрация Кудымкарского му-
ниципального округа сообщает, что 
при исполнении служебного дол-
га в ходе СВО погиб житель города 
Сергей Леонтьев. Простились с по-
гибшим 25 октября в Кудымкаре.
Число известных случаев гибели 
уроженцев и жителей Коми-Пер-
мяцкого округа на фронте, в госпи-
талях и в военных частях выросло 
до 202.

 # ПОЛИТИКА. Прокурор 
требует отставки Быкариза

В Краснокамске обо-
стрился конфликт 
между муниципаль-
ной администрацией 
и городской проку-
ратурой. Надзорное 
ведомство внесло в 
думу Краснокамско-
го городского округа 
представление с тре-
бованием досрочно 
прекратить полномо-
чия главы округа Иго-
ря Быкариза.
Основанием для вне-

сения представления послужил ряд нарушений антикоррупционного 
законодательства, допущенных главой муниципального образова-
ния, в том числе непринятие мер к урегулированию конфликта инте-
ресов, возникшего у находившегося в его непосредственном подчи-
нении первого заместителя главы администрации округа Антона Мак-
симчука, который уволен в связи с утратой доверия.
Депутаты отправлять главу в отставку не планируют и считают, что 
для претензий прокуратуры нет оснований – формально мэр уже 
уведомил о возможном конфликте интересов. «Коммерсантъ» со 
ссылкой на экспертов полагает, что судьба Игоря Быкариза, вероят-
но, будет решаться в суде.
Бывший министр по делам Коми-Пермяцкого округа и бывший руко-
водитель краснокамского филиала ЗАО «Газпром газораспределение 
Пермь» Игорь Быкариз возглавляет Краснокамский городской округ с 
конца 2018 года. В ноябре 2023-го Игорь Быкариз по результатам кон-
курса был утверждён думой на новый срок полномочий.
Политтехнолог, бывший редактор газеты «Краснокамская звез-
да» Олег Борисенко считает, что судьбу Игоря Быкариза решит суд. 
Экс¬перт отмечает, что конфликт между главой Краснокамска и мест-
ным прокурором «набирает обороты и подходит к критической точ-
ке». 
– Скорее всего, чтобы этот конфликт завершился, в отставку должен 
уйти либо прокурор, либо глава, – прогнозирует гос¬подин Бори-
сенко.
22 октября в Коми-Пермяцком театре открылась выставка картин Иго-
ря Быкариза, которая будет работать до конца театрального сезона.

РЕДАКЦИЯ «ПН»  
БУДЕТ СЛЕДИТЬ  
ЗА РАЗВИТИЕМ СОБЫТИЙ

Купила петарды 
и спички, ещё 

еле открыли эту пач-
ку, руки тряслись от 
испуга. Мы все вы-
скочили на улицу и 
давай эти петарды 
взрывать, три точно 
подожгли

 # РЕШЕНИЕ. По факту ранения 
ученика из пневматики 
возбуждено уголовное дело
16 октября в одной из сельских школ Кудымкарского округа во вре-
мя урока «Основы безопасности и защиты Родины» (ОБЗР) девяти-
класснику в висок прилетела пуля. Следователи возбудили уголовное 
дело по факту халатности, которая привела к инциденту.
Следователи Кудымкарского межрайонного следственного отдела СУ 
СК России по Пермскому краю возбудили уголовное дело по призна-
кам преступления, предусмотренного частью 2 статьи 293 УК РФ – 
халатности, повлёкшей за собой тяжкий вред здоровью.
Согласно предварительным данным, инцидент произошёл в спортив-
ном зале школы села Ёгва во время учебных стрельб из пневматиче-
ского оружия. Учащийся 2009 года рождения получил проникающее 
пулевое ранение головы справа, что квалифицируется как тяжкий 
вред здоровью. После происшествия он был немедленно госпитали-
зирован и получает необходимую медицинскую помощь.
Следственным отделом были проведены основные мероприятия на 
месте происшествия: проведён осмотр места происшествия, изъяты 
соответствующие документы, а также допрошены свидетели и оче-
видцы, проводятся судебные экспертизы. Расследование продолжа-
ется, и следственные действия направлены на установление всех об-
стоятельств произошедшего.
Сообщается, что председатель Следственного комитета России Алек-
сандр Бастрыкин поручил руководителю СУ СК России по Пермскому 
краю Денису Головкину доложить о ходе расследования уголовного 
дела и установленных обстоятельствах.

Артём Мизёв. Сергей Леонтьев.
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В Гайнах собаки рвут скот 
и нападают на людей

#40 (1497) 
2 октября 20246

# Проблема. 18 сентября в социальных сетях распространилась информация о том, 
что в Гайнах стая собак загрызла козу. Позже появилось сообщение о нападении 
на корову. Собаки сбились в стаю и держат в страхе жителей посёлка 

ВАЛЕРИЯ ОСТАНИНА

«Подождём, когда ребёнка разо-
рвут, или меры какие-то прини-
мать начнём?» – написал один из 
жителей Гайн в соцсети под по-
стом о нападении на козу. Женщи-
на, живущая в посёлке, рассказы-
вает: «Ужас, вечером гуляю со сво-
ей собакой по центральной улице 
и боюсь, что нас обоих раздерут. 
Мы не перестаём гулять, ходим с 
отпугивателем, но стаи собак про-
должают разгуливать, видимо, от-
лов собак – одноразовая акция». 
Ещё одна жительница в коммен-
тариях признаётся, что ей страш-
но: «Эта стая собак вчера вечером 
гуляла по Гайнам, страшно с деть-
ми идти. Реально ждут, когда кто-
нибудь пострадает». 
Несколько местных жителей также 
поделились с нами своими исто-
риями. 

ИСТОРИИ. Алёна Конина рас-
сказала, что её чуть не загрызли 
собаки весной. 
– В мае в тёмное время суток я 
проходила по центральному мо-
сту. В руках у меня был телефон и 
фонарик. Вдруг я услышала рыча-
ние, направила туда, откуда шло 
какое-то бешеное рычание, луч 
фонаря, и увидела слева от себя 
оскал собаки. На её лай с двух сто-
рон в мою сторону кинулись ещё 
две собаки, а под мостом ещё, – с 
ужасом вспоминает женщина. – Я 
медленно стала отходить в проме-
жуток в середине моста, чтоб вы-

скочить на дорогу, но каждое моё 
шевеление только больше их зли-
ло. Паника была ужасная. Затем 
случайно мне удалось выскочить 
перед машиной, которая проезжа-
ла, и перебежать дорогу. Забежа-
ла за ограждение пешеходной до-
рожки. Собаки продолжали агрес-
сивно нападать. Вдруг одна из них 
побежала обратно к мосту и все 
остальные за ней, громко лая. Там 
была новая их «жертва». В этот мо-
мент ко мне уже на помощь прибе-
жали подружки, с которыми я го-
ворила по телефону и они были в 
курсе нападения собак. Знаю, что 
в этом же месте не раз собаки на-
падали на прохожих. 
Алёна Конина говорит, что пробле-
ма бродячих собак у них в посёлке 
есть, как и везде. Женщина даже 
общалась с хозяйкой собак, но от-
казалась называть её имя: 
– Разговаривала с хозяйкой, так 
она мне ответила, что мне не стоит 
шляться по ночам, а собакам тоже 
гулять надо. Сразу купила себе от-
пугиватель. Страшно, что так мо-
гут пострадать и дети. 
Другая местная жительница Ната-
лья Дёмина тоже рассказала свою 
историю: 
– Мы изредка вечером с подру-
гой гуляем по центральной улице 
(Дзержинского) и по улице Каши-
на (набережная). И уже неодно-
кратно сталкивались с тем, что в 
районе моста около детсада «Ка-
мушка» выбегают с лаем собаки. 
В последний раз это произошло 
на самом мосту как раз за день до 

того, как собаки загрызли козу. Хо-
рошо, что мы только успели дой-
ти до середины моста, и когда со-
баки под мостом начали лаять, мы 
развернулись и ушли назад, хотя 
планировали погулять до приста-
ни, – сетует Наталья. – Все жите-
ли предполагают, чьи это собаки, 
да и сама их хозяйка комментиру-
ет все посты, в которых говорится 
о нападениях собак, и в курсе того, 
что происходит. 

ЧТО ДЕЛАТЬ. Люди считают: что-
бы решить эту проблему нужно 
«обращаться дальше». 
– Я понимаю, чтобы полиция и ад-
министрация начали действовать, 
нужны письменные обращения, а 
у нас, как правило, все только пи-
шут в социальных сетях, – гово-
рит Алёна Конина. – Поэтому мы 
решили, если ещё раз повторится 
подобная ситуация – сразу позво-
ним в полицию, пусть наше обра-
щение будет зафиксировано.

РАЗОРВАЛИ СОБАКУ. Ольга 
Исаева рассказывает, что стая со-
бак нападала на её брата, мужа, 
«вызывали полицию, писали заяв-
ление, толку ноль». Недавно стая 
разорвала её пса.  
– Он у нас всегда на привязи, бра-
ли в лес, переплыл раньше нас, а 
эта свора сейчас «гуляет», и увя-
зался за ними. Собачки нет, как по-
душку разорвали, до смерти. Вы-
ложила объявление, может быть 
кто-то видел пса, и ответили, что 
лежит на берегу. 

ЧТО ДЕЛАЮТ. Ольга говорит, что 
все знают, чьи собаки, и всё равно 
никаких мер не предпринимается: 
– В мае отлавливали тех, кого не 
стоило трогать, трёх собак забра-
ли. А номера хозяйки нет, она сама 
как собака, никто толком с ней не 
общается. Второй год спасения нет 
от её стаи, ведь их не одна, не две 
– их штук десять! Сколько человек 
уже покусали. Школьники боят-
ся на остановку идти, внуки к ба-
бушке. В лес поднимешься – и там 
они, обходишь кругами – и домой, 
грибов не надо. По улице Созоно-
ва пройти страшно, и не только.
Женщина негодует из-за ответа 
администрации на её обращение, 
говорит, что «ответ дают, как авто-
ответчик»: 
– Если собака, нападающая на лю-
дей, является бродячей, бездомной 
или её хозяева неизвестны, необ-
ходимо сообщить об этом в поли-
цию. При обращении в полицию 
(тел. дежурной части в Гайнах 8 
(34245) 2-00-09, 8 (34245) 2-00-05) 
также предоставьте максимально 
возможное количество информа-
ции о собаке и описание произо-
шедшего инцидента. В случае, если 
собака принадлежит частному вла-
дельцу и причинила вам увечья 
или материальный ущерб, вы мо-
жете подать иск в суд на возмеще-
ние причинённого вреда. 

ГЛАВА. Глава Гайнского округа 
Елизавета Шалгинских по теле-
фону объясняет, что периодически 
сотрудники территориального от-

дела совместно с участковым ходят 
к трём людям, у которых собаки на-
ходятся не на привязи. Также Ели-
завета Геннадьевна отмечает, что 
стая собак чаще всего находится 
на улице Кашина около моста, где 
собак подкармливают все жители.
– У нас был подписан контракт с 
приютом «Бобкин». В рамках этого 
контракта подрядчик, то есть ор-
ганизация «Бобкин», выполняла 
условия контракта, отлавливали 
бесхозных собак в мае, проводи-
ли с ними процедуры. Трёх собак, 
которые были агрессивными, усы-
пили. Пятерых собак лечили. Неко-
торые собаки были хозяйские, их 
сразу же забрали. Тут видите ещё в 
чём проблема, этих собак поймали, 
провели с ними все процедуры, но 
мы не можем их травить. По зако-
нодательству ни мы, ни приют не 
имеем право что-то делать с эти-
ми собаками, то есть их обратно 
выпускают в ту среду, из которой 
поймали. Ранее у нас были судеб-
ные разбирательства, на которых 
вроде и очевидцы, и соседи дава-
ли показания, чьи это собаки. Но 
сам так называемый хозяин гово-
рит, что это не его собаки. То есть 
здесь должна быть сознательность 
самих граждан. Люди чувствуют 
свою безнаказанность и отпускают 
собак. Говорят, что это не их соба-
ки, а сами их кормят. Ещё люди вот 
пишут, что нужно построить при-
ют. Но ведь его нужно на какие-то 
деньги содержать. Мы же не можем 
не строить тротуары, а тратить эти 
деньги на приют.
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